

6. Tagung der 11. Generalsynode
der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen Kirche
Deutschlands
Düsseldorf 2013

Drucksache Nr.: 15/2013

E n t s c h l i e ß u n g

**der Generalsynode der Vereinigten Evangelisch-Lutherischen Kirche Deutschlands
zum Bericht des Catholica-Beauftragten**

vom 9. November 2013

Die Generalsynode dankt dem Catholica-Beauftragten der VELKD, Landesbischof Prof. Dr. Friedrich Weber (Braunschweig/Wolfenbüttel), für seinen diesjährigen Bericht „Auf der Suche nach einem neuen Gleichgewicht: Die römisch-katholische Kirche im Übergang von Benedikt XVI. zu Franziskus“, den er am 9. November 2013 der Generalsynode vorgelegt hat.

Angesichts des 50. Jubiläums des Zweiten Vatikanischen Konzils (1962-1965) würdigt die Generalsynode die bleibenden Errungenschaften des Konzils und die durch den Geist und die Beschlüsse des Konzils ermöglichten Annäherungen unserer beider Kirchen. Die Generalsynode äußert die Hoffnung, dass durch das Jubiläum die ökumenisch zukunfts- und wegweisenden Einsichten und hermeneutischen Öffnungen neu in Erinnerung gerufen und zur Geltung gebracht werden.

Die Generalsynode ist dankbar für alle Überlegungen und Initiativen, die römisch-katholische Kirche einzuladen, im Reformationsjahr 2017 gemeinsam die Freude an der Frohbotschaft Jesu Christi zu feiern. Die Generalsynode dankt der internationalen lutherisch/römisch-katholischen Gesprächskommission, dass sie mit dem Dokument „Vom Konflikt zur Gemeinschaft“ einen solchen Vorschlag unterbreitet hat. Die Generalsynode unterstützt insbesondere die Bemühungen des Deutschen Nationalkomitees des Lutherischen Weltbundes, Wege zu suchen, wie das Dokument verstärkt wahrgenommen und sein Inhalt diskutiert werden kann.

Der diesjährige Catholica-Bericht war der letzte, den Landesbischof Weber vor der Generalsynode und der Vollkonferenz der UEK gehalten hat. Die Generalsynode dankt Landesbischof Weber für sein leidenschaftliches Engagement für die Ökumene.

Die Generalsynode begrüßt, dass Landesbischof Dr. Karl-Hinrich Manzke (Bückeburg) am 1. April 2014 die Nachfolge von Landesbischof Weber als Catholica-Beauftragter antreten wird, und dankt ihm für seine Bereitschaft, sich in diesen wichtigen Dienst an der wachsenden Gemeinschaft unserer Kirchen zu stellen.

Düsseldorf, den 9. November 2013

Der Präsident der Generalsynode

(Prof. Dr. Dr. h. c. Hartmann)